

Precio de suscripción:
0'50 peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado.
Administración:
Santa Clara 28.

MR. FAURE ¿FUÉ MASON?

Cuando hace cuatro años fué elegido presidente de la república francesa, los periódicos de la nación vecina discutieron largamente sobre si era católico ó protestante, y sobre si su nombre figuraba ó no en las listas de la secta, discusión que cortó de raíz la partida de bautismo de Faure y una carta de M. Alfredo Testevin, director de los *Nouvelles Eclésiastes*, que publicó este relato, por ninguno desmentido:

«Siendo Faure consejero municipal del Havre, hizo esta confesión á un amigo: *á mi no me seduce el dinero; el juego no me tira; las mujeres me son indiferentes; yo no tengo más que una pasión: encumbrar, y me encumbraré.*

»Pero como á pesar de sus fervientes deseos viese lejano el término de sus esperanzas, alguien le insinuó que haciéndose francmasón le sería más fácil encumbrarse, á lo cual el actual presidente respondió:—*«Si no se trata más que de eso, y se inscribió en una logia.*

»He aquí toda la verdad de la filiación masónica de Félix Faure, según M. Testevin, y añadía:

«Es masón de hecho, y muy justamente figura su nombre en las listas de la secta; pero dudo mucho que el nuevo presidente haya puesto los pies en una logia desde hace muchos años.»

Pero aunque tal relato hubiera sido desmentido y negada la filiación masónica de Faure, indudable cosa es que su política fué masónica y que las sectas tuvieron en él auxiliar y protector cortado á la medida de su gusto, y que su paso por el poder no se ha señalado por ninguna empresa en pró de la causa de la justicia. Antes por el contrario, bajo la presidencia de Faure, la Iglesia católica en Francia ha continuado sufriendo muerte y pasión; han sido reforzadas las cadenas que oprimen á la inocencia y á la virtud; todos los escándalos y todos los desenfrenos han gozado de libertad omnimoda, y el pueblo francés, envilecido y materializado, ha ido acabando de perder los rasgos de su antigua grandeza.

Ante los restos mortales de Monsieur Faure sus enemigos se callarán, y ha de pasar mucho tiempo antes de que se conozca el juicio de la historia sobre las

empresas de este triste período de la historia de Francia.

NOTAS CIENTÍFICAS.

El interior del estómago.

En el semanario médico de Munich, los doctores Lanze y Meltring participan que han podido lograr obtener fotografías del interior del estómago.

Ambos profesores hicieron los primeros ensayos y perseguiéron el mismo objeto, independientemente el uno del otro y casi simultáneamente, uniéndose luego para lograr el fin común, para lo cual han empleado varios años trabajando asiduamente.

La fotografía del estómago puede obtenerse en toda persona en la cual sea posible la introducción de la sonda estomacal, á uno de cuyos extremos se adapta el aparato fotográfico, que tiene 66 milímetros de largo por 11 milímetros de diámetro.

Por el interior de la sonda ó tubo se hace deslizar un finísimo alambre por medio del cual funciona una lámpara eléctrica.

Para sacar fotografías del interior del estómago es condición indispensable que éste presente una superficie lisa, para lo cual, después de vaciarlo y lavarlo convenientemente, se inyecta aire, pudiendo practicar en diez ó quince minutos cincuenta negativos instantáneos uno tras otro.

Haciendo girar al aparato sobre su eje, pueden reproducirse perfectamente las diferentes partes de la superficie del estómago.

Las fotografías obtenidas tienen el tamaño de una semilla de cereza, y son susceptibles, como es natural, de ser ampliadas al tamaño que se desee; de manera que pueden verse con gran exactitud todos los diferentes detalles de la mucosa del estómago.

No es posible todavía determinar con exactitud los servicios que prestará la fotografía aplicada al diagnóstico de las enfermedades gástricas, pero de todos maneras hay que esperar de ella grandes progresos en bien de la humanidad doliente.

MÚSICA SAGRADA

Acerca del uso de la música en las igle-

sias, acaba de disponer lo siguiente la Sagrada Congregación de Ritos.

«Artículo 1.º La música vocal figurada que la iglesia permite, es sólo aquella cuyos cantos graves y piadosos sean á propósito para la Casa del Señor y para las divinas alabanzas, que, fijándose en el sentido de la palabra sagrada, sirva para excitar más y más en los fieles la verdadera piedad. Este el fin que debe proponerse toda música vocal y figurada, aun cuando sea acompañada con el órgano ú otros instrumentos.

»Art. 2.º Se prohíbe severamente ejecutar en la iglesia, aunque sea una mínima parte de óperas teatrales, de piezas *proprias de bailes de cualquier género*, polkas, valsos, mazurkas, rondós, schotis, uarsovianas, cuadrillas, etc., etc, de cosas profanas, como himnos nacionales, canciones populares, amatorias, burlescas, etc., etc.

AGITACION EN CUBA

Los pasajeros del *Alfonso XIII* han traído noticias de mucho interés acerca de la situación en Cuba, que puede ser verdaderamente crítica para los yanquis.

Máximo Gomez está en Caibarién. Allí fueron los jefes y oficiales americanos comisionados para tratar con él y ver de persuadirlo para llevarse á la Habana.

El «viejo chino» se negó á ello. Ahora manifiesta simpatías á los elementos españoles, y entre éstos y él hay mútuos obsequios.

Ha declarado Máximo Gomez que está dispuesto á seguir peleando hasta conseguir la libertad de Cuba. Dice que se va convenciendo de que el yugo yanqui es peor que el español.

Rabí ha anunciado en un manifiesto que con los 2,000 hombres armados que tiene, seguirá peleando si los americanos insisten en negarse á dar á Cuba la libertad.

El general Lee salió de la Habana con cuatro columnas días ántes de zarpar el *Alfonso XIII*. Iba á recorrer la parte de Occidente.

En la hacienda *Cármen* se ha celebrado una asamblea de generales y de jefes cubanos; acordóse en ella manifestar su adhesión á Máximo Gomez.

Desde los últimos días de Enero se aseguraba en la Habana que todas las fuerzas de Oriente se hallaban dispuestas para lanzarse al campo al primer aviso. Añadiase que Cebrero, con 3,000 hombres, había levantado en la provincia de Santiago el estandarte revolucionario.

En muchas poblaciones, incluso en la Habana, se está reclutando gente para las

Gacetilla.

Fiesta.—En la tablilla de anuncios del Colegio de 1.^a y 2.^a Enseñanza de Santo Tomás de Aquino, se halla una invitación para las familias de los alumnos suplicando su asistencia á la festividad que aquel Centro Escolar dedica á su Angélico Patron, celebrándose Misa solemne en la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario, y comunión, cuyo acto religioso tendrá lugar el día 7 del actual á las ocho de la mañana. El profesor de Geografía D. Rafael Bosch ocupará la Sagrada Cátedra.

Observaciones meteorológicas.—Enero. La temperatura máxima fué 17 centígrados el día 9. La mínima 4'5 el día 26. Días de lluvia 6. Cantidad de lluvia señalada en Pluviómetro 17'4. Los vientos dominantes fueron: NO-S-SO-NE. Febrero.—Temperatura máxima. 19'8 día 15. Mínima: 6 día 27. Días de lluvia 5. Cantidad de lluvia señalada en el Pluviómetro 11'7.—Vientos dominantes: SE S-NO-E-NE.

Desgracia.—El joven D. Juan Cardona, natural de Ferrerías, labrante de «La montaña vella» de este término, al salir ayer de dicho predio para dedicarse á las faenas agrícolas tuvo la desgracia de caerse del mulo que montaba, muriendo á la una de la tarde á consecuencia de hemorragia cerebral. Sentimos el percance.

Ejercicios espirituales.—Los ha practicado esta semana la Archicofradía de Hijas de María de esta ciudad en la Iglesia del Sagrado Corazón. El Rdo. P. Rafael Doménech, S. J. ha dirigido sentidas y fervorosas pláticas encaminadas á mover el corazón de las jóvenes cristianas para que sigan el camino de la virtud, único que conduce al cielo. ¡Quiera el Señor se hayan aprovechado las Hijas de María de enseñanzas tan buenas y santas!...

Sermones cuaresmales.—Con gran gusto é interés son escuchados los sermones que el infatigable P. Doménech, nos predica en la Catedral y en San Francisco. El sermón de anoche versó sobre el *respeto humano*, poniendo de manifiesto el orador sagrado la cobardía de tantos católicos que se dejan engañar por el mundo, no atreviéndose á dar en público la cara por Dios, cuando debieran mostrarse católicos á toda prueba. El P. Doménech estuvo feliz en el desarrollo de su tema.

En la iglesia de San Agustín.—El seráfico ejercicio del Via-Crucis que viene celebrándose todos los viernes, revistió ayer especial solemnidad, debida á la asistencia de nuestro Excmo. Prelado, Ilmo. Cabildo y Rdo. Clero de esta ciudad á tan recomendable y tierno acto, durante el que sostuvo el santo Crucifijo el M. I. Sr. Dean.

Novena.—Hoy comienza la que dedican á San Francisco Javier sus fieles devotos, conocida por la *de la gracia*.

En esta imprenta se expenden libritos para practicarla devotamente.

Datos elocuentes.—Desde el mes de Agosto del año 1897 en que se estableció la Pia Union de San Antonio de Pádua en la Parroquia de San Francisco de esta ciudad, hasta el día 28 del finido mes de Febrero, se ha encontrado en el cepillo del *Pan de los pobres*, colocado en el altar del Santo

partidas rebeldes. Los jefes cubanos que habian aceptado cargos de los yanquis los van renunciando para volver á la lucha.

La prensa de la Habana, no obstante la falta de libertad que hay, acoge estos rumores. *La Union Española* añade:

«Si hemos de hablar con la franqueza que nos distingue, confesaremos que, en efecto, por lo que toca á la Habana, se advierte ese malestar que es el síntoma premunitorio de todos los levantamientos y de todas las tempestades políticas. Háblase al oído; coméntanse con pasión las resoluciones de la autoridad americana; se dirigen miradas de odio á las fuerzas interventoras y á la bandera que defienden; se leen cartas á hurtadillas; en una palabra, se hace todo aquello que un espíritu perspicaz nota en las confabulaciones sediciosas y en los movimientos insurreccionales.»

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 5.—San Eusebio y compañeros mártires y Santa Faina vírgen.

Lunes 6.—San Olegario arzobispo y Santa Coleta vírgen.

Martes 7.—Santo Tomás de Aquino, doctor.

Miércoles 8.—San Juan de Dios, fundador.

Cultos

Domingo 5.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 3.^a de Cuaresma, con rito semidoble, color morado.

En la Catedral, predicará el Excmo. Sr. Obispo. En el Rosario, por la tarde el R. Dr. Sr. Vila Económico.

En San Francisco, el R. P. Domenech S. J.

En San Agustín, los Asociados al SS. Corazón de Jesús, Apostolado de la Oración y Guardia de honor tienen la misa de Comunión mensual á las 7 y media. A las 2 y media de la tarde Rosario y sermón por el M. I. Sr. Arcediano.

Lunes 6.—La Misa y oficio divino son de San Olegario Obispo y confesor con rito doble, color blanco.

En la Catedral sermón por el R. P. Domenech S. J.

Martes 7.—La Misa y oficio divino son de Santo Tomás de Aquino Confesor y doctor, con rito doble, color blanco.

En el Rosario sermón por el R. D. Cristóbal Febrer Vicario.

Miércoles 8.—La Misa y oficio divino son de San Juan de Dios confesor, con rito doble 2.ª clase, color blanco.

En la Catedral, sermón por el R. P. Domenech, S. J.

En la tarde de mañana, despues del sermón que se acostumbra predicar cada domingo de Cuaresma en la parroquial iglesia de Ntra. Señora del Rosario, se hará la solemne erección del *Via Crucis*.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El sufrimiento cristiano.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los que sufren aprendan á sufrir cristianamente en unión vuestra.

PROPÓSITO.

Dar gracias á Dios por los sufrimientos que nos envía para nuestro bien.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los niños y niñas de primera comunión.
- 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.
19, San José Esposo de la V. M.

A. M. D. G.

de los Milagros, la cantidad de Pesetas 2.336'73, cuyas limosnas se han distribuido en 6,466 panes de á dos libras, entre los pobres de esta ciudad. Estos elocuentes datos demuestran cuan grande es el valimiento de S. Antonio en el cielo y cuan arraigada está entre nosotros la devoción que redundará en beneficio de los necesitados y que pone de manifiesto una vez más el espíritu de caridad que anima á nuestra Religión sacrosanta.

Obra del pan de San Antonio en Ciudadela.

Gracias obtenidas y limosnas recaudadas durante el finido mes de Febrero del corriente año.

Por varios beneficios alcanzados. 10'00
¡Poderosísimo San Antonio! En acción de gracias por favores recibidos deposito cinco pesetas para vuestros pobres. 5'00

¡Oh glorioso san Antonio! Gracias os doy por haberme concedido el favor que os pedí. 00'26

San Antonio bendito: te entrego las dos pesetas que te ofrecí si me alcanzabas la gracia que te pedía. Así se ha verificado. 2'00

Gracias os doy, santo mío por haberme alcanzado la gracia que os pedía y deposito cinco pesetas para el pan de los pobres. 5'00

Santo bendito: ahí te doy la peseta que te ofrecí por haberme librado de un peligro. 1'00

Te doy gracias mil, glorioso San Antonio, por haber encontrado un objeto que habia perdido. 1'25

Doy cuatro reales para el pan de los pobres por haber obtenido alivio en una dolencia. 1'00

Os doy gracias y la limosna ofrecida, por haberme escuchado en mis suplicas. 00'50

Limosnas sin consignarias las gracias obtenidas. 91'42

Total recaudado. 117'42

MENORCA

Ha fallecido en Mahón D. Lorenzo Pons de Cugalló y Seguí hermano político del Rdo. D. Francisco Sancho Pbro. A su entierro asistió numeroso concurso, siendo llevado el féretro á mano por cuatro colonos de las propiedades del finado, y precedido por las Comunidades de las Parroquias de aquella ciudad. Descanse en paz.

Para Argel directo

saldrá el próximo miércoles el pallebot «Comercio» admitiendo pasaje y carga.

PILOTO.—Se necesita uno para la derrota de dicho buque. Informes Lorenzo Arguimbau.

Movimiento del puerto.

Entrados.

Día 3.—De Palma, pallebot «Galatea», de 28 tons. cap. Bartolomé Amengual con cinco trips. y efectos.

Día 3.—De Palma, pallebot «Comercio», de 38 ton. cap. José Farnés con cinco trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid 26.—El general Rios, dice al gobierno en un despacho de carácter oficial que la situación de los tagalos es gravísima. Los americanos sostienen con ellos empeñadísimos combates y no se respeta nada, ni á nadie.

Los barcos extranjeros surtos en aquel puerto han desembarcado sus tripulaciones para defender sus naturales.

Manila, la capital, está incomunicada con el resto de los pueblos. Los destacamentos españoles se han concentrado á fin de no intervenir en las escaramuzas.

Los americanos tienen 14 mil hombres en disposición de combatir y elevarán esta cifra hasta 60 mil.

El general Rios ha marchado á Zamboanga.

Madrid 26.—En la sesión de ayer celebrada en el Congreso los diputados señores Montes y Sierra y el ministro de la Guerra, han protestado del discurso pronunciado por el señor Sol y Ortega.

En el debate interviene el señor Gamazo mostrándose completamente identificado con la política del Sr. Sagasta.

Madrid 27.—Con motivo de la agitación que reina entre los orleanistas continúan en París los registros domiciliarios.

La policía encontró en casa del secretario del duque de Orleans una maleta que contenía infinidad de cartas dirigidas á personajes muy conocidos por ser fervientes partidarios del duque.

Madrid 27.—Ha dicho el general Correa que la cantidad que se adeuda á los soldados repatriados de Cuba y Filipinas asciende á 15 millones y para satisfacer esta deuda, necesita que las Cortes autoricen un crédito extraordinario.

El general Correa dice que ha recomendado á los cuerpos que activen la liquidación.

Madrid, 27.—El embajador de España en Francia Sr. León y Castillo, ha hecho presente al Sr. Sagasta, el disgusto que reina entre los diplomáticos con motivo de la paz hecha entre España y los Estados Unidos.

Añádese que los Ministros plenipotenciarios califican duramente el protocolo y el tratado de paz.

Madrid 27.—El Ministro de la Guerra ha ultimado el proyecto para implantar en España el servicio obligatorio.

Muy pronto lo presentará á las Cortes para ser discutido y aprobado. En el citado proyecto se suprimen los cortos de talla, se acaban las exenciones y se entra á prestar servicio á los 21 años.

Para depurar los expedientes de quintas se crearán las comisarias regias.

Madrid 28.—Nos telegrafian desde México que en la capital se ha desarrollado terrible epidemia que está causando gran número de víctimas.

Ocurren numerosas defunciones y dícese que hay en toda la población más de 30.000 atacados.

Madrid 28.—Continúan en Manila los combates entre tagalos y yankees.

Los norteamericanos han preso á doce mil de éstos que formaban en las filas rebeldes.

Madrid 28.—En el Senado se ha aceptado la proposición presentada por el general Martínez Campos por 130 votos contra 7.

El Sr. Conde de las Alemanas ha dicho que la tal proposición era la carabina de Ambrosio.

Madrid 28.—En el Congreso ha hecho uso de la palabra el Sr. Salmerón mostrándose benévolo con el Gobierno, pero ha combatido rudamente á los conservadores de quienes dijo que eran los principales culpables de los desastres que aquejan á la Patria.

El Sr. Moraita ha pedido al Gobierno que arbitre socorros para los libertados de Filipinas, de quienes se dice que se mueren de hambre.

Madrid 28.—Un caballero particular, de Santander ha telegrafiado al Conde de las Almenas, participándole que sale para Madrid, al objeto de desafiarse al General Linares, por hacer suyas las palabras pronunciadas por el conde de las Almenas en el Senado.

Madrid 28.—El general Otis ha pedido al gobierno americano más refuerzos, al objeto de combatir á los tagalos.

El gobierno filipino ha publicado una nueva proclama afirmando que los tagalos lucharán contra los yanquis hasta vencer ó morir.

Las mujeres animanles para seguir combatiendo en pro de la independencia.

Madrid 28.—Acaban de recibirse noticias del Ferrol en las cuales se dice que ha ido á pique el crucero auxiliar *Meteoro*, comprado recientemente por el gobierno español.

La causa de esto es que se halló una vía de agua, que fué imposible tajar.

Un vapor inglés, que se hallaba anclado en el puerto, dió remolque al *Meteoro* consiguiendo varándole en la playa.

Se han podido salvar 2,000 granadas y cañones que conducía al Havre, con destino al acorazado *Cardenal Cisneros* que se halla anclado en aquel puerto francés.

Madrid 28.—Entre los políticos se ha comentado mucho una larga conferencia que han celebrado los Sres. Romero Robledo y Duque de Tetuán creyéndoles unidos al señor Sagasta.

Madrid 1.—En la sesión de ayer celebrada en el Senado, el gobierno al votarse el *bill* para la cesión de las Filipinas ha sido derrotado por 120 votos contra 118 y tén-gase en cuenta que con la mayoría votaron los diputados D. Gabriel Rodríguez y D. Fernando Gonzales.

El Sr. Sagasta en vista del resultado de la votación, seguidamente de haber acabado las sesiones del Parlamento convocó á todos los ministros y á los presidentes de las Cámaras al objeto de acordar lo que debía hacerse con motivo de lo ocurrido, conviniéndose en que el Sr. Sagasta en la conferencia que celebre hoy con S. M. la Reina, plantee á la soberana la cuestión de confianza, explicándole los motivos que le obligan á tomar tal resolución y dándole á conocer la imposibilidad de seguir gobernando con las actuales Cortes.

Si la Reina accede á que sea disuelto el Parlamento Sagasta continuará en el poder, cambiando los ministros que no se avengan con su política.

En el caso de que S. M. pida al Sr. Sagasta plazo para resolver, el Gobierno se considerará dimisionario y seguidamente se pasará una comunicación á los presidentes de las Cámaras suspendiéndose las sesiones.

Créese que la crisis es inminente. Hácense muy sabrosos comentarios.

Madrid 1.—Nos telegrafian desde Roma que S. S. el Papa encuéntrase ligeramente enfermo á consecuencia de un ataque de fiebre.

Madrid 1.º

Roma.—Se confirma que la indisposición que sufre S. S. el Papa no reviste ninguna gravedad, pues solo le aqueja ligera fiebre producida por leves dolores intestinales. Con todo, el doctor Laponi ha recomendado al ilustre paciente reposo y cuidado.

Madrid 1.º

Manila.—Aguinaldo parece poco dispuesto á entregar los prisioneros españoles, ni á deponer su actitud belicosa. No obstante centenares de tagalos cruzan las líneas de ambos ejércitos combatientes, manifestando deseos de rendirse.

Madrid 1.º—2 t.

El Sr. Sagasta ha planteado ante la Reina Regente la cuestión política de la situación actual, y ha manifestado que no puede gobernar con las actuales Cortes, presentando al propio tiempo la dimisión del Gabinete.

La Regente ha cotejado al presidente del consejo, que consultaría con los prohombres políticos, comenzando desde esta tarde.

Madrid 1.º—Se ha leído en las Cámaras la Comunicación en que se anuncia la dimisión del Gobierno suspendiéndose en su vista las sesiones.

Los íntimos del Sr. Sagasta confían en que obtendrá el decreto de disolución.

Madrid 1.º—Se ha verificado una entrevista entre S. M. la Reina y el Sr. Montero Rios. Presumen los reporters que el presidente del Senado es partidario de la concentración de las fuerzas liberales, siguiendo las actuales Cámaras.

El marqués de la Vega de Armijo opina que las oposiciones debieron esperar la aprobación del tratado de paz y que derrotar ahora al Gobierno es meterse en un callejón sin salida.

SECCION DE NOTICIAS.

ROMA

El Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, ha entregado al ministro de Rusia la contestación del Papa á la proposición de desarme.

Leon XIII indica en ella la mediación como preferible á un tribunal de arbitraje de carácter permanente en el caso de surgir conflicto de carácter internacional.

ESPAÑA

Escriben de Tembleque que hace unos días llegó allí, procedente de Cuba, el heroico capellán castrense D. Francisco Ocaña Téllez, que sirviendo en el regimiento de Alava se distinguió heroicamente, sobre todo en la acción de Laguna, donde ganó la cruz laureada de San Fernando.

Ha estado cerca de cuatro años en campaña, asistiendo á 56 acciones, y ostenta además la cruz de María Cristina, dos del Mérito militar rojas y tres sencillas.

Al llegar á dicho pueblo, del que es natural todos los vecinos le hicieron un recibimiento calurosísimo.

Hoy llegó á esta población, en cuyo seminario hizo su carrera, siendo muy felicitado por numerosas personas que le admiran. Este heroico joven, pues sólo cuenta veintiocho años ha sido recibido esta mañana por el cardenal Sancha.

El duque de Nájera le ha ofrecido regalarle las insignias de la cruz laureada.

EXTRANJERO

El emperador Guillermo ha asistido á las pruebas del nuevo fusil Mauser, que se ensaya ahora, con el propósito de adoptarlo para el ejército alemán.

Los proyectiles disparados por este fucil alcanza una velocidad de 760 metros por segundo, 100 más que el modelo de 1888.

Por la via de Hong-Kong se tienen noticias de Manila, segun las cuales Aguinaldo ha publicado otro Manifiesto justificando la actitud de los tagalos y diciendo que está dispuesto á sacrificarlo todo para mantener la integridad de las islas Filipinas: apela de su buena fe y de la sinceridad de sus propósitos ante el mundo entero y se queja de haber sido tratado como rebelde porque prefiere defender los intereses de la nacion, en vez de convertirse en instrumento de los norte-americanos.

Añade que el pueblo se halla unánimemente á su lado y que perecerá antes que aceptar la odiosa dominacion norteamericana, á la cual era mil veces preferible la corrompida administracion de los españoles.

El día 11 del próximo Abril saldrá de Munich, con direccion á Santiago de Galicia, una peregrinacion bavárica organizada por el sacerdote Sr. Meyr.

Hará el viaje por Francia recorriendo la costa oriental de España, y llegando á la ciudad del Apóstol el 17 de Mayo.

El Senado ha aprobado por 26 votos contra 22 la resolución propuesta por el Sr. Mac Enery.

En esta resolución se declara que la ratificación del tratado de paz no envuelve la incorporacion de los habitantes de Filipinas como ciudadanos americanos ni la anexión para siempre del Archipiélago, sino que debe entenderse que se quiere establecer un gobierno conveniente que satisfaga la necesidad de poner á aquellos habitantes en situación de preparar un gobierno local autónomico y disponer el Archipiélago para ese deseado momento cuando mejor convenga á los intereses americanos y filipinos.

El gobierno ha recibido una relación telegráfica sobre la toma de Ilo-Ilo por los americanos, suscripta por el almirante Dewey. De ella se deduce que el hecho no tuvo la importancia que han supuesto algunos correspondientes, pues el mismo Dewey confiesa que no se hizo ni un solo prisionero á los rebeldes y que las pérdidas de estos fueron muy escasas.

Datos biográficos del nuevo presidente de Francia.

El nuevo presidente de Francia, Sr. Emilio Loubet, cuenta sesenta años, habiendo nacido en 31 de Diciembre de 1838 en Marsanne. Terminó muy joven la carrera de abogado y desempeñó varios cargos municipales, entre ellos el de alcalde de Montelimar.

En 1876 entró en la vida pública, siendo elegido diputado como republicano templado, y en 1885 fué elegido senador. Poco más tarde fué nombrado ministro de Obras públicas en el Gabinete Tirard, que solo tuvo tres meses de vida y en 1892 recibió el cargo de formar Gabinete, encargándose de la Presidencia y de la cartera del interior.

Surgieron entonces las dificultades socialistas de Carmaux, y Loubet se encontró con la noble oposicion de los radicales que le acusaban de reaccionario y de las derechas que le conceptuaban excesivamente radical. Nombrando árbitro para dirimir las diferencias entre patronos y obreros, llevó á esta empresa su espíritu contemporizador; pero sufrió un fracaso, se repitieron los atropellos y las violencias y el ministro tuvo que acudir á la politica represiva. Triunfó al cabo de todas las dificultades; pero á los pocos días fué

derribado al votarse la informacion sobre los escándalos del Panamá.

Desde 1897 desempeñaba la presencia del Senado.

El Sr. Loubet, á quién sus trabajos profesionales han hecho visitar y conocer á España, muestra grandes simpatias por nuestra nacion.

VARIEDADES.

Mr. Von Mansreng recomienda un sencillísimo procedimiento para hacer el cuero impermeable al agua, procedimiento que en la presente estación puede ser de gran utilidad.

Consiste en disolver hasta la saturación en bencina fria cera de abejas.

Se calienta en seguida la solución al baño de maria con mucha precaución, porque la bencina es muy inflamable.

Ya caliente, se le agrepa por cada diez partes de cera disuelta una de esperma de ballena.

Todo ello queda reducido á una pasta que debe conservarse en frascos ó botes herméticamente cerrados.

Para aplicarla se coge el calzado perfectamente seco y muy caliente, y se le da una capa de pasta como si fuera betún, extendiéndolo muy bien.

Es esencial que el calzado esté seco y caliente.

De esta manera la pasta penetra bien por los poros, los cierra y el calzado queda ya impermeable.

CHARADA.

Primera nombre de rio;
cierto líquido una dos;
gran Patriarca *tercia prima*,
y mi *todo* el mismo Dios.

SIMON MARQUÉS Y FIOL.

GEOGLIFICO COMPRIMIDO

BENGALA VALDEPEÑAS QUINQUE MICH.

ANAGRAMA.

Canarias, Malagon, Almería, Rages, Orense, Nola, Ebro.

Forméense con las iniciales de estas ciudades una isla del mar Mediterráneo.

EUGENIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª RO-CI-O.

A la 2.ª ZA-PA-TE-RO.

Al anagrama-ZOLA.

Lo acertaron Eugenio, Cándido, y Prudencio.

ANUNCIOS.

D. GABRIEL DE OLIVES SAURA, Conde de Torre Saura, Alcalde constitucional de la ciudad de Ciudadela.

Hago saber: Que en virtud de lo que previene el art.º 91 de la vigente ley de reemplazos de 21 de Octubre de 1896, el acto de la clasificacion y declaracion de soldados de los mozos sorteados en este término municipal, para el próximo llamamiento, tendrá lugar ante la Corporacion de mi presidencia el primer domingo de Marzo del año actual. Por tanto y sin perjuicio de la citacion personas que prescribe la ley, por papeletas á domicilio se convoca por este edicto á todos los mozos que han sido comprendidos en dicho sorteo, así como á sus padres, tutores, amos y parientes para que concurran en el expresado día y hora de las nueve de la mañana á la Escuela pública de niños al acto de ser aquellos medidos y reconocidos y á exponer las excepciones y alegaciones que crean convenientes ó combatir y contrariar las que estimen perjudiciales. Quedan apercibidos los interesados de que la presentacion personas de los mozos á dicho acto es indispensable, para evitarse la declaracion de prófugo prevenida en el art.º 105 de la ley, así como de que no les podrá ser atendida ninguna excepcion que no aleguen en el momento de ser llamados ó cuando mas mientras continúe el juicio de referencia.

Ciudadela 27 de Febrero de 1899.

El Alcalde, El Conde de Torre-Saura.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Perfuma el aliento

Elixir antiséptico bucal Anglada

Muchos son los específicos que circulan por ambos mundos, pretendiendo sus autores, que con ellos se conserva sana y limpia la dentadura, que se evita el sarro; se curan, el escorbuto y en general todas las enfermedades á que se halla sujeta la cavidad bucal; pero la experiencia, sancionada por multitud de casos prácticos, ha demostrado la nulidad de acción de muchos de ellos, que solo tienen de verdadero el exorbitante precio de sus lujosos envases.

No siempre deben usarse los mismos remedios para curar las distintas clases de dolor de muelas, sino que varían segun sea el estado patológico (de enfermedad) del órgano enfermo; por eso además del Elixir tenemos el *antiodontalgico* que sirve para el dolor nervioso (es decir cuando duele la muela por el frío, calor, cuerpos extraños etc. etc.)

Nuestro Elixir preparado con toda escrupulosidad y conciencia desinfecta la boca, preservando no solo los órganos dentarios de enfermedades, si que tambien actúa sobre microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de dolencias.

Tiene el preparado que ofrecemos al público, acción especial sobre las inflamaciones deteniéndolas siempre que se use á tiempo.

USO.—Unas cuantas gotas en un vaso de agua hervida en épocas normales, una cucharadita en tiempo de epidemia, lavándose bien la boca tres ó cuatro veces al día.

Polvos dentíficos antisépticos Anglada, blanquean, hermocean y desinfectan la boca destruyendo el sarro.

Depósito:—Gabinete estomatológico de A. Anglada médico-cirujano dentista, especialista en las enfermedades de la boca, calle del Hospital, 4, 1.º Barcelona. En Menorca Farmacia de R. Fuxá Rosario 6, Ciudadela.

Destruye los microbios

Conserva los dientes y muelas

Impide las fermentaciones